

La territorialidad en la conflictividad minera de Íntag

Diana Carolina Murillo Martín¹

Íntag es una región al norte del Ecuador, parte de la provincia de Imbabura donde desde la década de 1990 hay iniciativas de minería de cobre a gran escala y un proceso de resistencia a las mismas. Si bien al inicio las iniciativas eran privadas, en la actualidad el proyecto está en manos del Estado a través de la Empresa Nacional Minera (ENAMI EP).

La minería a gran escala, incluso en su etapa de exploración, hace parte de procesos de apertura de espacios de acumulación de capital, que muchas veces vienen acompañados de mecanismos de acumulación por despojo (Harvey, 2005). Desde esta lectura, viene siendo importante el *diseño* del espacio y de las territorialidades plurales que se entretajan, dialogan o se oponen en medio de un conflicto por minería como el que vive Íntag. De esta forma, en esta ponencia busco analizar cómo se ha venido dando ese *diseño* del espacio en Íntag, ver las territorialidades que se superponen allí, y por último ver estos procesos en el contexto actual donde la actividad minera la busca desarrollar el Estado.

¹ Socióloga de la Universidad Nacional de Colombia (Bogotá), estudiante de la maestría en desarrollo territorial rural de FLACSO-Ecuador.